

Nos valeurs

Cette année, nous avons élaboré un projet associatif définissant nos orientations. Après avoir présenté deux valeurs clés, "Construire une société fraternelle, solidaire et démocratique", nous dévoilons dans ce numéro notre troisième principe : "Une société engagée pour la protection de l'environnement."

Face aux défis climatiques et écologiques de notre monde, nous nous engageons pour la protection de l'environnement et l'Éducation à l'Environnement vers un Développement Durable.

Nous mettons en place un mode de gestion écologique et durable de nos maisons dans le cadre de l'Écolabel européen et du label Église verte.

Nous développons des activités d'éducation à l'environnement dans le cadre de classes vertes, week-end et séjours de vacances.

Nous proposons des séjours sous tente et des activités de plein air qui permettent aux enfants et aux jeunes de vivre au contact de la nature.

Les équipes d'animation et les jeunes sont acteurs dans la conception et la mise en œuvre de séjours éco-responsables.

Nous organisons des espaces de formation et de réflexion concernant les enjeux de citoyenneté écologique pour accompagner la réflexion et l'engagement des jeunes.



AGENDA

Suivez notre actualité sur notre site www.eul.alsace ou sur notre page Facebook. Pensez à vous inscrire à notre newsletter via notre site internet pour recevoir nos nouvelles. Les inscriptions à nos activités sont possibles en ligne via notre site ou en nous renvoyant les talons d'inscription par courrier.

Dimanche 13 octobre

Vide grenier et repas moulles-frites
familles et jeunes adultes
Tous publics

26 et 27 octobre

Week-end retrouvailles de camps
11-17 ans

Du 1 au 3 novembre

Festival Battement Réformé

Nous proposons d'accompagner des jeunes de 15 à 25 ans au festival Battement Réformé organisé par les Églises réformées romandes de Suisse. Transport en bus depuis Strasbourg.

7 et 8 décembre

Week-end de Noël pour les enfants
6-10 ans

Du 16 au 22 février

Stage BAFA 3
« Lutte contre le racisme et les discriminations »

Samedi 29 mars

Assemblée générale

Du 17 avril au soir au 20 avril au matin

Retraite de Pâques des EUL
Adultes et familles

Samedi 14 juin

Fête Arts et Flam's

Juillet et Août

Séjours d'été
programme disponible en février

Cet agenda ne présente qu'une partie de nos activités. Nous proposons aussi des week-ends et rencontres pour groupes de catéchisme, groupes de jeunes et écoles du dimanche, ainsi que des formations et voyages pour les jeunes adultes

Nos deux maisons sont aussi disponibles pour accueillir des classes vertes, fêtes de famille, événements associatifs et entreprises. En choisissant nos lieux pour vos événements, vous contribuez à soutenir notre projet associatif.

POUR PLUS D'INFORMATIONS CONTACTEZ-NOUS !

par téléphone 03 88 70 00 54
ou par mail info@eul.alsace

RETRouvez tout notre programme d'activité sur notre site internet
www.eul.alsace
ou sur notre page Facebook.



Soutenez les EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'année. Soyez-en remerciés.

Don des particuliers : 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IRR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables. **Mécénat d'entreprise :** 60% du montant du don de l'entreprise peut être déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Faites un don par voie postale en envoyant le coupon accompagné de votre chèque dans l'enveloppe ci-jointe ou faites un don par carte bancaire sur : www.helloasso.com/associations/eul



LES ÉCHOS

LETTRE AUX AMIS DES EUL • Octobre 2024

Édito

Un été vibrant, une rentrée pleine de promesses !

L'été touche à sa fin et quel été ! Notre parc s'est rempli de rires, d'échanges et de découvertes, offrant à chacun un espace pour renouer avec la nature et retrouver une certaine quiétude.

Nos séjours de vacances ont offert de belles aventures aux enfants et adolescents que vous découvrirez dans les pages suivantes.

Nos maisons ont également accueilli de beaux projets artistiques. Les répétitions musicales captivantes de l'orchestre de jeunes « Divertimento », composé d'une cinquantaine de jeunes talents hollandais âgés de 9 à 21 ans, ont enrichi notre lieu d'une dimension artistique unique. Elles ont été suivies par l'ensemble de musique baroque « Le Masque », que nous avons eu le plaisir d'accueillir pour la 20e année consécutive dans notre centre. Ces musiciens talentueux, fidèles à notre lieu depuis plus de deux décennies, ont répété des morceaux sublimes interprétés avec passion et authenticité lors des concerts de fin août.

Outre l'aspect artistique, c'est surtout l'esprit de partage qui a marqué cet été. Les rencontres entre générations, les échanges et les liens noués autour de passions communes ont insufflé à La Vie en Vert une énergie particulière. Cette dynamique fait de notre espace un lieu vibrant, où chacun trouve sa place et peut participer à construire un monde plus solidaire.

Alors que l'été se termine, l'effervescence de la rentrée commence à se faire sentir. Cette période est toujours synonyme de renouveau, de beaux projets et de défis à relever. Aux EUL nous ne dérogons pas à la règle, nous avons déjà en tête des idées pour continuer à innover et offrir des séjours encore plus attractifs.

Nous espérons que vous serez nombreux à nous rejoindre pour cette nouvelle saison, riche en découvertes et en partages. Que vous soyez déjà un habitué ou un nouveau visiteur, notre équipe est prête à vous accueillir dans un cadre propice à l'apprentissage, à l'échange et à l'action pour un futur plus respectueux de notre planète. À très bientôt pour vivre ensemble cette rentrée pleine de promesses !

Sophia BALTZER
Directrice



NOS AVENTURES DE L'ÉTÉ

Cet été, 150 jeunes ont vécu des moments inoubliables grâce aux séjours des EUL. Un grand merci aux 40 bénévoles pour leur engagement passionné dans l'organisation et l'animation. Voici quelques récits de ces instants précieux partagés par Lorene Spielewoy, Juliette Marchet, Benjamin Martzloff, Marie Claire Helmlinger, Claire-Lise Zeller et Barbara Siéwé, les directrices et directeurs des séjours.

SUR LES RAILS DE L'EUROPE

De Strasbourg à La République tchèque en passant par Vienne et Bâle, ce ne sont pas moins de 12 trains différents qu'auront empruntés les jeunes lors de leur semaine de vacances début mai. Une occasion d'expérimenter une réalité de l'Europe et de s'intéresser aux richesses culturelles, historiques et religieuses à travers les rencontres et les visites.



OSER PLUS GRAND !

Les 30 participants du mini-camp de 11 à 14 ans ont relevé un défi ambitieux : oser plus grand ! Chaque journée du camp était consacrée à une nouvelle thématique : oser la rencontre, oser la découverte, oser s'engager... Ils ont trié des vêtements dans une friperie solidaire, échangé avec des personnes âgées autour de jeux de société. «Ce séjour m'a permis de sortir de ma zone de confort et de réaliser que je pouvais faire bien plus que je ne le pensais», confie une participante. Entre ateliers créatifs et moments de réflexion, ce séjour a révélé des talents insoupçonnés et rempli les jeunes de fierté.



FRANCO-ALLEMAND

Une ville comme Berlin a de nombreuses facettes et des possibilités de découvertes (presque) infinies. Les 19 jeunes Français et Allemands qui ont osé le pari de la découvrir en groupe et dans deux langues se sont concocté un programme riche, laissant place aux envies de chacun et aux découvertes impromptues. Comme le souligne un participant : «C'était top d'avoir un programme varié et de pouvoir décider ce qu'on fait et ce qu'on mange». Un seul regret, le séjour est passé trop vite !



OSER LA DÉCOUVERTE

En juillet, sur les chemins de Metzeral, les randonneurs ont croisé une joyeuse troupe : les jeunes du mini camp, accompagnés de quatre adorables compagnons à longues oreilles, Joséphine, Ramir, Albertine, et Titane. Pendant 3 jours, ils ont appris à marcher au rythme des ânes, à les écouter et à en prendre soin. Entre bivouac, baignades dans des rivières et repas autour du feu, ces jeunes, pour la plupart citadins, ont vécu une aventure inédite. «Marcher avec les ânes a permis aux adolescents de ralentir et de vraiment se connecter à la nature», confie Lorène, la directrice. Ce séjour a laissé des étoiles plein les yeux et une connexion profonde avec la nature.

RENCONTRES EN FORÊT

Connaissez-vous le point commun entre un photographe et son chien Lasko, une scoute et un membre de la ligue pour la protection des oiseaux ? Tous ces passionnés ont fait une halte à la colonie pour transmettre aux enfants leur amour inconditionnel de la forêt. Pendant une semaine, les jeunes explorateurs ont appris à construire des cabanes, à écouter les oiseaux et à comprendre l'importance de la biodiversité. Chacun a pu vivre une belle semaine où l'esprit d'équipe était au cœur de chaque découverte.



SUR LES ONDES DU BONHEUR

«Quand on donne la parole aux enfants et qu'on les écoute vraiment, ils nous offrent des trésors !» Fort de cette conviction, Benjamin Martzloff a dirigé la colo radio avec une ambition claire : laisser les enfants s'exprimer. Pour relever ce défi, il a invité François Guillemette, musicien et comédien à poser son micro et sa trompette au château des EUL. L'objectif ? Enregistrer une véritable émission de radio, par et pour les enfants, autour d'un thème universel : le bonheur ! «Peut-on être heureux tout le temps ? Quel est ton souvenir le plus heureux ? L'argent fait-il le bonheur ?» Autant de questions qui ont stimulé la créativité des 30 journalistes de 6 à 10 ans qui se sont prêtés avec enthousiasme au jeu des interviews et des chroniques dans le studio radio. L'émission réalisée tient ses promesses ! Elle contient des pensées d'enfants profondes et émouvantes, mais aussi des pépites drôles et poétiques.

Vous pourrez la découvrir sur le site des EUL. Le mot de la fin revient aux enfants : «Le morceau de piano qui conclut l'émission est un peu triste parce qu'on n'a pas trop envie que la colo s'arrête, mais il est aussi très beau, comme tous les souvenirs qu'on gardera de cette semaine.»

DE LA FORÊT-NOIRE AU LAC DE CONSTANCE : APPRENDRE À DÉCIDER ENSEMBLE.

Au bord du lac de Constance, la présidente du jour, 14 ans, prend la parole devant un groupe attentif : «Je déclare l'assemblée du camp ouverte». L'assemblée, c'est ce moment de co-construction qui réunit jeunes et encadrants pour discuter des activités, améliorer l'organisation des repas ou ajuster le rythme des journées. Les décisions sont prises par consensus, garantissant que toutes les opinions sont prises en compte pour le bien collectif. L'assemblée de camp est un des outils qui permet aux jeunes d'être acteurs de leurs vacances et qui participe aussi à l'éducation à la citoyenneté. Bien sûr, ils garderont en mémoire les sorties en canoë, les paysages de la Forêt-Noire ou la soirée karaoké, mais ils auront aussi appris à s'exprimer, écouter et décider ensemble, dans une ambiance joyeuse et respectueuse.

